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Bildungs-, Kultur-  u. Sportausschuss 

Protokoll Nr. BKSA/01/2019 
 

über die öffentliche Sitzung des 
Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses am 10.01.2019, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, Saal 
 

Beginn der Sitzung : 19:30 Uhr 

Ende der Sitzung : 20:09 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Christian Schubbert-von Hobe  
 

Stadtverordnete 
 

Herr Markus Kubczigk i. V. f. Herrn Randschau 
Frau Jessica Mellin  
Herr Leon Rathje  
Frau Kirstin Schilling  
Herr Matthias Stern  
Frau Silke von Stockum  
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Frau Claudia Brüggemann  
Herr Stefan Gertz  
Herr Marcus Olszok  
Frau Karin Schrader  
Herr Julian Wagner  
Herr Nils Warnick  
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Andrejs Grigjanis Seniorenbeirat 
Herr Daniel Goetz Kinder- und Jugendbeirat 
 

Sonstige, Gäste 
 

Frau Sabine Knuth Schulleiterin GS Am Reesenbüt-
tel 

Herr Roman Tietze Schulleiter GS Am Aalfang 
Herr Gerd Burmeister Schulleiter 

Eric-Kandel-Gymnasium 
Frau Dr. Michaela Witte Schulleiterin Stormarnschule 
Herr Lars Troche Stellv. Schulleiter Stormarnschule 
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Verwaltung 
 

Herr Thomas Reich  
Herr Robert Tessmer  
Frau Ewgenia Lenk-Hagen  
Frau Jasna Makdissi  
Frau Angela Becker Protokollführerin 
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Stadtverordnete 
 

Herr Bela Randschau  
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Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
3. Einwohnerfragestunde  
   
4. Festsetzung der Tagesordnung  
   
5. Verpflichtung eines Bürgerlichen Mitgliedes  
   
6. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 09/2018 vom 

08.11.2018 
 

   
7. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 10/2018 vom 

06.12.2018 
 

   
8. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung  
   
8.1. Berichte gem. § 45 c GO  
   
8.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen  
   
8.2.1. Begehungstermine Ahrensburger Schulen  
   
8.2.2. Grundschule Am Schloß/Vertrag mit dem Kreis Stormarn  
   
8.2.3. Gemeinschaftsschule Am Heimgar-

ten/Kooperationsvereinbarung mit der Beruflichen Schule 
Ahrensburg 

 

   
8.2.4. Lenkungsgruppe OGS Grundschule Am Schloß und Grund-

schule Am Aalfang 
 

   
8.2.5. Sanierung WC-Anlage im Schulzentrum Am Heimgarten  
   
8.2.6. Cafeteria Stormarnschule  
   
8.2.7. Schadstofffunde an der Stormarnschule  
   
9. Eric-Kandel-Gymnasium 

- Einführung einer Offenen Ganztagsschule zum Schuljahr 
2019/2020 

2018/174 

   
10. Grundschule Am Reesenbüttel 

- Festlegung der Elternbeiträge für die Offenen Ganztagsschu-
le ab dem Schuljahr 2019/2020 
- Bereitstellung von außerplanmäßigen Mitteln gem. § 95 d 
GO für die Einführung einer Geschwisterermäßigung 

2018/180 
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11. Grundschule Am Aalfang 

- Sachstandsbericht Parksituation zum Schulbeginn 
 

   
12. Anfragen, Anregungen, Hinweise  
   
12.1. Schulentwicklungsplanung  
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1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

 
  
  
  
   
   
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Der Ausschussvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit des Bildungs-, Kultur- 

und Sportausschusses fest. 
 

  
  
  
   
   
   
3. Einwohnerfragestunde 
   
 –– Elternbeiträge für die OGS Grundschule Am Reesenbüttel 

 
Einige betroffene Mütter weisen darauf hin, dass die in der Vorlage 
Nr. 2018/180 (TOP 10) genannten Elternbeiträge kinderreiche Familien 
- in Bezug auf das bisherige „Hortmodell“ - benachteiligen. Sie bitten 
die Mitglieder des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses darum, ei-
ne Schlechterstellung von kinderreichen Familien bei den Elternbeiträ-
gen zu vermeiden und dem Antrag AN/001/2019 der WAB-Fraktion 
vom 06.01.2019 zuzustimmen. 

 
–– Kindertagesstätte Haus Lulu 
 

Auf Nachfrage berichtet die Verwaltung, dass am Standort Haus Lulu 
die Kindertagesstätte erhalten bleibt. Die Tendenz geht dahin, dass 
dort eine Elementar- und eine Krippengruppe eingerichtet werden soll. 
Der vorhandene Träger könnte nach jetzigem Stand die Trägerschaft 
beibehalten. 
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4. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Der Ausschussvorsitzende beantragt, die Tagesordnung um folgenden Punkt 

zu erweitern: 
 
„TOP 5: Verpflichtung eines Bürgerlichen Ausschussmitgliedes“ 
 
und folgende Personen als Sachverständige zuzulassen: 
 
zu TOP 9 – Herr Burmeister (Schulleiter des Eric-Kandel-Gymnasiums) 
zu TOP10 – Frau Knuth (Schulleiterin der GS Am Reesenbüttel) 
zu TOP 11 – Herr Tietze (Schulleiter der GS Am Aalfang) 
 
Die Ausschussmitglieder stimmen über diese Anträge folgend ab: 
 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 
 
Abschließend wird die Tagesordnung ohne weitere Änderungen genehmigt. 

  
  
  
   
   
   
5. Verpflichtung eines Bürgerlichen Mitgliedes 
   
 Der Ausschussvorsitzende begrüßt Frau Katja Schreiner als neues Stellv. 

Bürgerliches Mitglied im Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss. Der Aus-
schussvorsitzende verpflichtet Frau Schreiner durch Handschlag auf die ge-
wissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt sie in ihr Amt ein. 

  
  
  
   
   
   
6. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 09/2018 vom 08.11.2018 
   
 Es bestehen keine Einwände. Das Protokoll gilt damit als genehmigt. 
  
  
  
   
   
   
7. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 10/2018 vom 06.12.2018 
   
 Es bestehen keine Einwände. Das Protokoll gilt damit als genehmigt. 
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8. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung 
   
8.1. Berichte gem. § 45 c GO 
   
 Das Beschlusscontrolling ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 
  
  
  
   
   
   
8.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen 
   
8.2.1. Begehungstermine Ahrensburger Schulen 
   
 Die Grundschule Am Schloß wurde am 20.11.2018 begangen. Das Bege-

hungsprotokoll ist als Anlage beigefügt. Die nächste Begehung findet am 
15.01.2019 an der Grundschule Am Reesenbüttel statt. Weitere Termine fol-
gen. 
 

  
  
  
   
   
   
8.2.2. Grundschule Am Schloß/Vertrag mit dem Kreis Stormarn 
   
 Der Vertrag mit dem Kreis Stormarn über die Mitbenutzung und Bewirtschaf-

tung von Klassenräumen in der Grundschule Am Schloß durch die Wolden-
hornschule wurde am 03.01.2019 mit dem Kreis Stormarn geschlossen. Der 
Neubau ging im Juni 2015 in Betrieb. 
 

  
  
  
   
   
   
8.2.3. Gemeinschaftsschule Am Heimgarten/Kooperationsvereinbarung mit 

der Beruflichen Schule Ahrensburg 
   
 Die Gemeinschaftsschule Am Heimgarten hat mit Schreiben vom 04.12.2018 

eine Kooperation mit der Beruflichen Schule Ahrensburg beantragt. Eine ent-
sprechende Vorlage wird seitens der Verwaltung zur nächsten Sitzung des 
Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses am 07.02.2019 erstellt. 
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8.2.4. Lenkungsgruppe OGS Grundschule Am Schloß und Grundschule Am 

Aalfang 
   
 Am 19.12.2018 fand die 9. Sitzung Lenkungsgruppe OGS statt. Die GS Am 

Aalfang macht sich „jetzt auf den Weg“, um mit der OGS zum Schuljahresbe-
ginn 2020/2021 zu starten. Am 31.01.2019 gibt es eine Info-Veranstaltung für 
Eltern und das Kollegium, an dem auch die Verwaltung teilnimmt. Herr Mieth-
ke von der Serviceagentur „ganztägig lernen“ stellt die OGS vor. Die Vorlage 
zur Einführung der OGS an der Grundschule Am Aalfang muss in der Sitzung 
des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses am 02.05.2019 beraten werden, 
damit bestehende Fristen eingehalten werden können. Hierzu muss das pä-
dagogische Konzept der Schule vorliegen. 
 
Die Grundschule Am Schloß möchte erst ein Jahr später zum Schuljahr 
2021/2022 die OGS einführen, um die ersten Erfahrungen der OGS an der 
Grundschule Am Reesenbüttel abzuwarten. 
 

  
  
  
   
   
   
8.2.5. Sanierung WC-Anlage im Schulzentrum Am Heimgarten 
   
 Für die Sanierung der WC-Anlage stehen im Haushalt 2019 Mittel in Höhe 

von 360.000 € zur Verfügung. Das Land fördert die Maßnahme (SANI III) mit 
einer Zuwendung in Höhe von 70.000 €. Die Höchstzuwendung beträgt 
80.000 €, eventuell werden weitere 10.000 € bewilligt. Voraussetzung der 
Förderung ist, dass die Mittel bis 15.08.2019 abgerechnet werden, weshalb 
ein sofortiger Baubeginn erfolgen muss. Auf eine vom FD II.5 beantragte 
Fristverlängerung hat das Ministerium bisher nicht reagiert. 
 

  
  
  
   
   
   
8.2.6. Cafeteria Stormarnschule 
   
 Die Cafeteria wurde bis Ende 2018 durch Kocheltern betrieben. In Abstim-

mung mit der Schulleitung hat die Firma Speisekammer (versorgt auch die 
Cafeteria der Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule) den Betrieb an 
07.01.2019 übernommen. Ein entsprechender Bewirtschaftungsvertrag wird 
geschlossen. 
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8.2.7. Schadstofffunde an der Stormarnschule 
   
 An der Stormarnschule wurden aufgrund von Meldungen der Schulleitung 

über Gesundheits- und Geruchsbelästigungen Raumluftmessungen vorge-
nommen und Materialproben entnommen (Stichwort Pohlmanndecken/Bericht 
im Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss am 06.12.2018). Am 03.01.2019 
wurde das Kreisgesundheitsamt hierzu eingeschaltet. Eine Rückmeldung 
steht noch aus. 
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  2018/174 
   
9. Eric-Kandel-Gymnasium 

- Einführung einer Offenen Ganztagsschule zum Schuljahr 2019/2020 
   
 Ohne weitere Wortmeldungen wird über den Beschlussvorschlag abgestimmt. 

 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 
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  2018/180 
   
10. Grundschule Am Reesenbüttel 

- Festlegung der Elternbeiträge für die Offenen Ganztagsschule ab dem 
Schuljahr 2019/2020 
- Bereitstellung von außerplanmäßigen Mitteln gem. § 95 d GO für die 
Einführung einer Geschwisterermäßigung 

   
 Ein Ausschussmitglied stellt für die SPD-Fraktion den Antrag, in der heutigen 

Sitzung lediglich über die Vorlage und den WAB-Antrag AN/001/2019 vom 
06.01.2019 zu diskutieren, da eine Abstimmung in der Fraktion noch nicht 
erfolgt ist. Auch die CDU-Fraktion hat über den WAB-Antrag noch nicht in der 
Fraktion beraten, sodass die Mitglieder des Bildungs-, Kultur- und Sportaus-
schusses dem Antrag der SPD-Fraktion zustimmen. In einer anschließenden 
Diskussion sind sich die Mitglieder des Bildungs-, Kultur- und Sportausschus-
ses darüber einig, dass Familien mit drei oder mehr Kindern in der Betreuung 
nicht schlechter gestellt werden sollen und der Beschlussvorschlag Nr. 3 in 
Anlehnung an den WAB-Antrag folgend ergänzt werden soll: 
 
 

3. Durch die vorgesehene Festlegung der Elternbeiträge für die OGS 
(einschließlich der Geschwisterregelung im Kita-Bereich) sollen 
Familien nicht stärker belastet werden, als die bisherigen Beiträge 
auf Basis der Berechnungsgrundlage der Kita-Gebühren. Deshalb 
gewährt die Stadt Ahrensburg für das Schuljahr 2019/2020 für Ge-
schwisterkinder von Schülerinnen und Schülern, die im Rahmen der 
OGS betreut werden, folgende Zuschüsse: 

 
–– Elementar-Kind 33 % Zuschuss und 
–– Krippenkind  50 % Zuschuss 
 
jeweils auf die gezahlten Kita-Gebühren. 
 
Zusätzlich zu dieser Regelung erfolgt bei Familien mit drei Kin-
dern (oder mehr) in der Betreuung (OGS, Elementar, Krippe) eine 
Kompensation der Mehrbelastung zum Basisjahr 2018/2019 in 
gleicher Höhe. Voraussetzung ist, dass bei Anspruchsberechti-
gung das Kita-Geld beantragt wird. 

 
Die Verwaltung sagt zu, die Vorlage entsprechend zu ergänzen und dem Bil-
dungs-, Kultur- und Sportverein in seiner Sitzung am 07.02.2019 vorzulegen. 
 
Ein Ausschussmitglied möchte abschließend wissen, warum es für die Ge-
währung von Zuschüssen für Geschwisterkinder (siehe Beschlussvorschlag 
Nr. 3) Voraussetzung ist, dass die Betreuung in der OGS mindestens zwölf 
Stunden/Woche erfolgt. 
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Hierzu erläutert die Verwaltung, dass diese Regelung aus dem Kita-Bereich 
übernommen wurde. Gemäß § 17 Geschwisterreglung der Satzung der Stadt 
Ahrensburg über die Benutzung ihrer Kindertageseinrichtungen und die Erhe-
bung von Elternbeiträgen vom 28.04.2017 wird die Geschwisterermäßigung 
analog den zurzeit gültigen Richtlinien des Kreises Stormarn als örtlicher Trä-
ger der öffentlichen Jugendhilfe gewährt. In dieser Richtlinie vom 01.01.2018 
heißt es folgend: 
 
Geschwisterkinder, die eine Kindertagesbetreuung nach dem SGB VIII von 
mindestens zwölf Wochenstunden erhalten, werden für die Anwendung dieser 
Richtlinie aufsteigend nach ihrem Lebensalter benannt. Erstes Kind ist jeweils 
das älteste in Kindertagesbetreuung befindliche Kind. 
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11. Grundschule Am Aalfang 

- Sachstandsbericht Parksituation zum Schulbeginn 
   
 Die Verwaltung berichtet, dass aus Sicht der Schulleitung und auch verwal-

tungsintern kein besonderes Problem zur Parksituation an der Grundschule 
Am Aalfang gesehen wird. Die Fahrradstraße vor der Schule hat aufgrund 
ihrer geraden Streckenführung und einem Gefälle zum „schneller fahren ani-
miert“, sodass eine Verengung der Straße mit Pflanzkübel durchgeführt wur-
de. Hierdurch kann es dazu kommen, dass wenn gegenüber der Poller ein 
Auto parkt, die Fahrbahn so verengt wird, dass die Straße zu eng wird und 
kein Auto mehr durchfahren kann. Dieses ist jedoch ein Problem das durch 
die „Elterntaxis“ verursacht wird und nicht durch eine unsachgemäße Ver-
kehrsregelung. Die Eltern begehen mit diesem Falschparken eine Ordnungs-
widrigkeit gemäß Straßenverkehrsordnung. Der Bedarf einer Veränderung der 
Verkehrsregelung wird seitens der Verwaltung nicht gesehen. 
 
Herr Tietze schließt sich der Aussage der Verwaltung an. Die Schule ver-
sucht, auf die Parkproblematik einzugehen, indem die Kinder z. B. durch die 
Aktion „14 Tage zu Fuß“ dazu animiert werden, den Schulweg zu Fuß zu ge-
hen. Auch gibt es Aktionen in Zusammenarbeit mit der Verkehrspoli-
zei/Verkehrswacht die versuchen, die vorhandene Parkproblematik in die El-
ternschaft zu transportieren. 
 
Ein wesentlich größeres Problem sieht die Schule darin, dass der Lehrerpark-
platz aufgrund von zusätzlichem Personal (u. a. Schulbegleiter, Schulsozial-
arbeiter) nicht mehr auskömmlich ist und auch hier die Eltern die Plätze blo-
ckieren. Herr Tietze würde es begrüßen, wenn eine Aufstockung der Lehrer-
parkplätze möglich wäre. 

  
  
  
   
   
   
12. Anfragen, Anregungen, Hinweise 
   
12.1. Schulentwicklungsplanung 
   
 Auf Nachfrage berichtet die Verwaltung, dass die Kurzfassung der Schulent-

wicklungsplanung (SEP) aufgrund von Personalengpässen nicht wie ange-
kündigt, zum 4. Quartal 2018 gefertigt werden konnte. Ende des Jahres 
2019/Anfang 2020 soll die reguläre Langfassung der SEP vorgestellt werden. 

  
 
 
 
 
 
gez. Christian Schubbert-von Hobe Angela Becker 
Vorsitzender Protokollführerin 
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